

zuständig: Fachbereich 61 / Stadtplanung		
Bauleitplanung der Stadt Hof Straßenumbenennung „Umbenennung des Teilbereichs der Straße ‚Hohe Straße‘ in ‚Wolf-Weil-Straße‘ " Antrag Nr. 236 von Herrn Stadtrat Etzel – DIE LINKE vom 27.03.2020		
<u>Beratungsfolge:</u>		
Datum	Gremium	
06.10.2020	Bauausschuss	nicht öffentlich
27.10.2020	Stadtrat	öffentlich

Vortrag:

Herr Stadtrat Etzel – DIE LINKE – hat am 27.03.2020 beantragt (Nr. 236), einen Teilbereich der Hohen Straße in Wolf-Weil-Straße umzubenennen. Dem hat der Bauausschuss in seiner Sitzung am 19.05.2020, Nr. 33, grundsätzlich zugestimmt.

Die Hohe Straße an der Hohensaas verläuft momentan von der Kulmbacher Straße beginnend nach Norden, um dann linksabbiegend in die Dr.-Arnheim-Straße, die vom jüdischen Friedhof nach Norden reicht, zu münden. Der Bereich der Hohen Straße, der parallel zu der Dr.-Arnheim-Straße verläuft, soll umbenannt werden.

Für diesen Bereich wird der Name

„Wolf-Weil-Straße“

vorgeschlagen.

Wolf Weil (*19.11.1912 in Krakau, † 1988 in Hof) war mit Hilfe Oskar Schindlers dem Holocaust entkommen und kam 1945 nach Hof.

Hier hat er nach dem Krieg vielen jüdischen Mitbürgern in den Westen verholfen und hat die Opfer der Todesmärsche, die in den umliegenden Wäldern vereinzelt begraben waren, auf dem jüdischen Friedhof würdevoll beerdigt.

Auf diesem Friedhof gibt es eine eindrucksvolle Grab- und Gedenkstätte zur Erinnerung an die jüdischen Häftlinge des KZ-Außenlagers Helmbrechts – ohne den Einsatz Wolf Weils hätte es diese nie gegeben.

Wolf Weil war seit 1945 bis zu seinem Tod der erste Vorsitzende der Israelitischen Kultusgemeinde. Darüber hinaus galt Weil als angesehener und erfolgreicher Geschäftsmann in Hof. Er erhielt für sein Wirken höchste Auszeichnungen. Dazu zählen das Bundesverdienstkreuz erster Klasse, der Bayerische Verdienstorden und die Goldene Bürgermedaille der Stadt Hof.

Die von der Straßenumbenennung betroffenen drei Anlieger wurden von der Stadtverwaltung informiert, dass der neue Straßename ab dem 01.01.2021 gelten soll. Insgesamt gab es eine positive Resonanz, insbesondere, da die bisher vergebene Hausnummerierung beibehalten wird.

Der Gewerbebetrieb „Autohaus Degel“ hat Vorbehalte bzgl. der Auffindung seines Standortes nach der Umbenennung eingereicht, denen jedoch nicht abgeholfen werden kann.

Beschlussvorschlag:

Es wird empfohlen:

den Namen

„Wolf-Weil-Straße“

für den angegebenen Straßenbereich ab dem 01.01.2021

zu beschließen.

Folgende Unterlagen bilden Beschlussbestandteile:

- Anlage 1, Lageplan M 1:1.000 (Stand 15.07.2020)
- Anlage 2, Übersicht (Stand 15.07.2020)

II. In die Sitzung des Bauausschusses am 06.10.2020
zur Vorberatung

III. In die Vollsitzung des Stadtrates am 27.10.2020
zur Beschlussfassung

IV. Zurück an den Fachbereich Stadtplanung

Hof, 23.09.2020

UNTERNEHMENSBEREICH 5

Dr. Gleim
Unternehmensbereichsleiter

Anl-1_Lageplan_Wolf-Weil_15-07-2020
Anl-2_Übersicht_Wolf-Weil_15-07-2020